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Consejo Local de Arte Cultura y Patrimonio de Engativá 

Acta N° 11 Sesión ordinaria  

 
Fecha: 08 de julio de 2022 
Hora:   7:00 a.m. 

Lugar: meet.google.com/ktf-hriw-qti 
 

 
ASISTENTES: 

 

 

 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir Instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Artes Audiovisuales CLACP Engativá Henry Alberto Amaya Cifuentes 

Representante de Asuntos Locales  CLACP Engativá Dioselina Moreno Palacio 

Secretaría Distrital de Cultura, Recreación y 
Deporte 

Secretaria técnica 
Indy Tuntaquimba 

Profesional Alcaldía local Alcaldía Local Alexandra Garzón 

Infraestructura Cultural CLACP Engativá Carlos Arturo Solano 

Mesa Sectorial Representante IDARTES Javier Francisco Gonzales 

Representante de Danza CLACP Engativá Luis Enrique Tovar Ramírez  

Representante Música CLACP Engativá Omar Alejandro Peña Moreno  

Representante Patrimonio Cultural CLACP Engativá Rosalba Muños Vargas  

Emprendimiento Cultural CLACP Engativá Pedro Rafael Serrano 

Delegado Consejo de Sabios y Sabias CLACP Engativá María Lourdes Torres  

Representante de Literatura CLACP Engativá Leonardo Henao Castillo  

Gestores Culturales CLACP Engativá Wilmar Eccehomo Córdoba  

Representante Artes Plasticas y Visuales CLACP Engativá Juan Camilo Urriago 

Delegado Cabildos Indígenas CLACP Engativá Nelson Tuntaquimba  

Representante de Bibliotecas Comunitarias CLACP Engativá María Teresa Pérez Ramos 
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INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

DALP –SCRD -  Lesly Marcela Toscano 

Alcaldía Local Angélica María Rivera 

Alcaldía Local Camila Castaño 

 
 

AUSENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Arte 
Dramático 

CLACP Engativá 
Johajan Arley Salcedo Alfonso 

 

N° de consejeros activos (Incluyendo delegados institucionales) ___17________ 
No de consejeros asistentes (Incluyendo delegados institucionales) __16____ 
Porcentaje % de asistencia ____94.1%__ 

 

 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

1. Saludo de bienvenida y verificación de Quorum  

2. Informe de los sectores del CLACP Engativá  

3. Presentación Oferta IDARTES  

4. Socialización resolución No. 377 de 22 junio de 2022: Reemplazo Concejero Sector Artes Plásticas y Visuales  

5. Información Presupuestos Participativos  

6. Elección delegado espacio CLAREP  

7. Avance de comisiones CLACP Engativá 2022  

8. Gestión Asamblea Local  

9. Proposiciones y varios 
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II. DESARROLLO ORDEN DEL DÍA 
 

1. Saludo de bienvenida y verificación de Quorum.  
Antes de dar inicio al encuentro, se solicita el permiso a los participantes para realizar la grabación de la sesión con 

el ánimo de que este insumo apoye el proceso de gestión documental y elaboración del acta; al respecto, ninguno de 

los asistentes presenta objeción por lo que se inicia la grabación y se da un saludo general por parte de la Secretaria 

Técnica Indy Tuntaquimba; se realiza la verificación de quorum con 14 consejeros presentes. 

Consejero Luis Tovar, manifiesta que es necesario que se envíe el orden del día con anticipación al WhatsApp para 
que entre todo el consejo sea construida la agenda a tratar; adicional que se debe abordar el tema de todo lo pertinente 
a las Escuelas de Formación ya que desde la sesión pasada se había acordado realizar unas visitas  

Secretaria Técnica Indy Tuntaquimba propone que el Tema de formación se realice en una sesión extraordinaria como 
único punto y convocar al operador; con respecto a la agenda, esta es elaborada por el Coordinar Carlos Solano y la 
Secretaria ya que en la mayoría de ocasiones los consejeros no hacen propuestas de temas a tratar, invita a los 
consejeros a proponer los temas para las sesiones y así poder agendarlos. 

Profesional Alexandra Garzón, agrega que es un compromiso adquirido la visita a las escuelas de formación y desde 
alcaldía están atentos a los requerimientos por parte del consejo para validar la fecha y acompañamiento. 

Consejera Dioselina Moreno, comenta que se acordó que se iban a realizar estas visitas sin avisarle al operador, y 
que es necesario articularse como consejo para ir en distintas fechas y así tener una mejor visualización de las 
actividades que se están realizando en las Escuelas. 
 

2. Informe de los sectores del CLACP Engativá  

Consejera María Teresa, Comenta que desde Bibliotecas Comunitarias se están preparando para la asamblea 
propuesta para el 23 de julio; 02:00 pm en el salón azul de Alcaldía Local; se está a la espera de la pieza publicitaria 
para empezar a difundir la información en los colectivos, agentes culturales y referentes de huertas. 

Consejera Dioselina Moreno, comenta que tiene programado asistir al encuentro de consejeros convocado por la 
Dirección de asuntos Locales y participación; adicional desde el sector de Cultura Festiva se realizó la asamblea el 02 
de julio con una asistencia de 49 personas donde se abordaron diferentes sugerencias y temas, entre uno de los 
temas se abordó que la administración local tenga en cuenta al sector de Cultura Festiva en la Formación. 

Consejera Rosalba Muños, comenta que se ha estado trabajando en el humedal, adicional se encuentra articulando 
con el nuevo historiador que le va a colaborar con la asamblea, está pendiente de buscar el espacio para la realización 
del encuentro. 
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Consejero Henrry Amaya, comenta que desde los consejos distritales se ha venido trabajando en la formulación de la 
invitación publica de Sinfonías de Bacatá, para hacer un acompañamiento del proceso que se realiza el cuales un 
cortometraje de la ciudad; adicional se está haciendo una convocatoria para las elecciones de consejo del siguiente 
año; desde el consejo local se ha tenido articulación con varias instituciones para visibilizar la instancia y que sea 
invitada o tenía en cuenta a las actividades que se realizan en el territorio; también agrega que estuvo en reunión con 
alcaldía abordado el tema para la formulación del festival de artes audiovisuales; adicional hace la invitación a la 
asamblea para su sector que se llevara a cabo el día 13 de julio, en el salón azul de la alcaldía local a las 5:30 pm. 

Consejero Pedro Serrano, comenta que tiene un programa en Marketing y elaboración de formulación de colectivos; 
ha sido complicado el tema de horarios, por esto se han grabado post con temas específicos y se comparten la 
plataforma que manejan.  

Consejero Omar Alejandro Peña, informa que el sector de música se ha enfocado a los programas de Engativá, donde 
algunos artistas se presentaron el 3 de julio en el Centro Comercial Nuestro Bogotá; se convocó a artistas de rock 
seleccionados para presentarse el 13 de agosto en la plaza del acueducto; el 13 de agosto se realizará la tercera toma 
de Hip-Hop también en la plaza del acueducto; adicional comenta que se tiene una falta de difusión y apoyo por parte 
de alcaldía en estos procesos. 

Consejero Luis Tovar, comenta que se hizo un balance de Salsa al parque, el cual fue muy positivo para el sector ya 
que muchas escuelas fueron visibilizadas y reconocidas por la comunidad; se va a tener una reunión con el sector de 
ballet que ha dejado de participar en las convocatorias de estímulos; adicional se está realizando un balance de la 
participación del sector danza en Presupuestos Participativos de diferentes localidades. 

Indica que el fin de semana pasado se tuvo el festival de danza local, con una gran acogida y aforo más o menos de 
100 personas; adicional se tuvo reunión con Alexandra Garzón referente de alcaldía, líderes de la comunidad, 
personas de la red y mesa de danza para acordar la realización del próximo festival. 

Consejero Leonardo Henao, informa que se realizó una reunión con la mesa de literatura los cuales ya son 27 
participantes que trabajan por la localidad; también se realizó una reunión para la realización del festival de literatura 
a la cual no pudo asistir. 

Consejera María Lourdes Torres, indica que ya se logró completar el consejo de Sabios y Sabias, que representan 
todas las UPZ de la localidad y se ha estado haciendo un seguimiento a los acuerdos que se llegaron con la alcaldesa; 
aún no se les ha compartido los informes de proyectos ara las personas mayores.  

Profesional Alexandra Garzón, comenta que las salidas recreo deportivas están enfocadas a personas mayores, 
población vulnerable con características específicas, con políticas específicas, Sisben especifico, enfoque para 
personas con subsidio tipo C; la salida esta propuesta para el 26, 27 y 28 de julio, en este momento se está en proceso 
de inscripción y verificación de documentos; adicional se está haciendo la consulta con el Vive Digital para conocer 
los procesos que tienen para la persona mayor en habilidades básicas digitales. 

Adicional indica que para las visitas que se requieren para las escuelas de formación, es recomendable hacerlas 
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programadas, ya que son colegios y no pueden entrar particulares. 

Para conocer el resultado de los festivales, se cuenta con una página en la que se puede consultar la información, se 
llama Engativá Siempre Activa; la gestión de los festivales se está llevando a cabo desde la semana pasada, el fin de 
semana pasado durante el sábado, domingo y lunes se realizó un festival distinto cada día; también se desarrollaran 
las tomas de Hip-Hop en 3 fechas, las más próximas son 17 y 23 de julio; el 27 de julio se realizara una inauguración 
el ejercicio de artes plásticos.   

3. Presentación Oferta IDARTES  

Profesional Ramiro Borja, articulador zonal del programa CREA Engativá, informa que se está manejando una ruta de 
información para compartir la oferta en tiempo real desde la página www.crea.gov.co, donde pueden validar al instante 
los cupos disponibles de cada taller; para Engativá se cuenta con 2 centros zonales, CREA Villas del Dorado y CREA 
la Granja adecuados para fomentar las 7 líneas artísticas 

Profesional Natalia Díaz, gestora territorial del programa NIDOS, el cual es un proyecto de inversión que hace aportes 
al desarrollo integral a través de las artes a los niños y niñas de primera infancia y mamas gestantes, a partir de obras 
y contenidos de experiencias artísticas en los territorios con 7 líneas artísticas; se cuenta con 2 laboratorios artísticos 
ubicados en los CREA  
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Profesional Natalia Muriel García, del equipo de Gestión territorial y comunitaria programa Culturas en Común quien 
informa que la gestora para la localidad de Engativá es Lina García, el promana es un proyecto de inversión enfocado 
en el fortalecimiento de las culturas y los procesos comunitarios artísticos, todas las metas son co-construidas con la 
ciudadanía; en el 2021 se desarrolló la estrategia “Yo soy derechos culturales” y la estrategia “ Pedagogías Alternativas 
y Populares”; para el 2022 se desarrollara la estrategia “Rutas de la Memoria” el cual se realiza un producto audiovisual 
en formato de corto documental que busca aportar a la construcción de memoria a los territorios. 

 

  

 

Profesional Javier Gonzales, socializa la oferta del programa IDARTES, el cual maneja unos estímulos los cuales 
pueden consultar a través de la página de Invitaciones Publicas IDARTES, donde encontraran diferentes ofertas por 
área desde la entidad; también socializa la plataforma GeoClick donde se encuentra información de los diferentes 
agentes y equipamientos culturales y artísticos de las localidades. 

También socializa la convocatoria de Artífices que es un proceso de formación de gestión cultural y comunitaria. 
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4. Socialización resolución No. 377 de 22 junio de 2022: Reemplazo Concejero Sector Artes Plásticas y 
Visuales  

Secretaria técnica Indy Tuntaquimba, socializa y hace lectura de la resolución No. 377 de 22 junio de 2022: Reemplazo 
Concejero Sector Artes Plásticas y Visuales; brinda la bienvenida al nuevo consejero. 

Consejero Juan Camilo Urriago, Psicólogo, comenta que ha trabajado en el sector cultura desde que se graduó, ha 
incursionado en el muralismo y producción textil; argumenta que los espacios de participación son muy importantes y 
se deben fortalecer y articular.  

5. Información Presupuestos Participativos  

Profesional Angélica María Rivera, socializa la información del Presupuestos Participativos indicando que es una 
estrategia para la participación y colaboración ciudadana; donde se priorizan los presupuestos locales donde se 
requiera invertir el recurso público; se pude participar mediante en la inscripción de propuestas y/o en la etapa de 
votación. En este momento se está en la fase de registro de propuestas e iniciativas hasta el 19 agosto en dos 
metodologías: laboratorios generales, diferenciales y presentación autónoma; luego está la fase de revisión del 28 de 
junio al 10 de septiembre; la siguiente fase es de alistamiento de priorización del 11 al 30 de septiembre; luego la fase 
de priorización del 1 al 31 de octubre; y la última fase que es de consolidación es del 01 de al 22 de noviembre 

Consejero Henry Amaya indica que tiene varios casos que ganaron Presupuestos Participativos en la anterior versión 
y se les ha cambiado los términos, y que aún no se ha comenzado la ejecución; de nuevo hace la solicitud del acta. 

Secretaria Técnica Indy Tuntaquimba, pregunta si se da continuidad a la reunión teniendo en cuenta la hora o se 
aplazan los puntos para sesión extraordinaria. 

Se acuerda en consenso por unanimidad aplazar los puntos 6, 7, 8 y 9 del orden de la agenda, no como sesión 
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extraordinaria, sino como continuidad de sesión ordinaria para el viernes 15 de julio en horario de 07:00am. 

Profesional Alexandra Garzón, propone abordar como punto del orden del día para la reunión del 15 de julio el tema 
de la visita a las escuelas de formación. 

La semana pasada se realizó una reunión con planeación donde le manifestó la intención del CLACP de conocer la 
planeación y manejo de eventos y festivales; quedo como compromiso del CLACP hacer llegar una carta que no se 
envió; y el ideal es invitar a un delegado de Planeación a una sesión ordinaria donde se pueda tener las claridades 
pertinentes que se solicitan desde el CLACP. 

Adicional se han tenido varias reuniones con los diferentes sectores como objetivo de fortalecer la formulación; el 
lunes 11 de julio se deben entregar los aportes que se tienen. 

Se da por terminada la sesión y se agradece a los asistentes por su participación. 
 

Siendo 15 de julio de 2022, se brinda la bienvenida a los presentes y se da continuidad a la sesión ordinaria 
del Consejo Local de Arte, Cultura y patrimonio de la localidad de Engativá de forma virtual mediante el link 
meet.google.com/xaj-xqtc-vge, donde se abordan los siguientes temas pendientes de la agenda del día 08 de 
julio de 2022 y se anexa punto para aprobación de actas junio: 
6. Elección delegado espacio CLAREP  
7. Avance de comisiones CLACP Engativá 2022  
8. Gestión Asamblea Local  
9. Aprobación de actas junio: 
10. Proposiciones y varios 

 
Se realiza la verificación de quorum con 12 consejeros presentes y un porcentaje de quorum decisorio del 70.5%; se 
presenta ausencia de los consejeros Johajan Arley Salcedo Alfonso, Carlos Arturo Solano, Leonardo Henao Castillo, Juan 
Camilo Urriago y Luis Enrique Tovar Ramírez 
 

6. Elección delegado espacio CLAREP  

Secretaria Técnica Indy Tuntaquimba socializa el formulario que debe diligenciar el delegado para el CLAREP, 
adicional indica que se debe elegir el delegado, se postulan: 

Consejero Nelson Tuntaquimba 

Consejero Luis Tovar 

María Teresa Pérez 

El consejero Luis Tovar no se encuentra en la reunión, por este motivo queda como delegado para el CLAREP el 
consejero Nelson Tuntaquimba como segundo en votación.  
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7. Avance de comisiones CLACP Engativá 2022  

Secretaria Técnica Indy Tuntaquimba manifiesta que la conformación de los comités es un compromiso de la agenda 
participativa anual donde todos los consejeros deben participar y hacer parte de uno de los comités.  

 

Consejeros Comité 
Líder o 

coordinador 

María Lourdes Torres 

Elección atípica Dioselina Moreno 
Indy Tuntaquimba 

Dioselina Moreno 

Nelson Tuntaquimba 

Carlos Solano 

Acercamiento e incidencia local Henry Amaya 
Luis Tovar 

Dioselina Moreno 

Henry Amaya 

Leonardo Henao 

Logística (Asamblea)  Leonardo Henao 
Juan Camilo Urriago 

Carlos Solano 

María Teresa Pérez 

Pedro Serrano 

Comunicaciones Pedro Serrano Omar Alejandro Peña 

Indy Tuntaquimba 

 

8. Gestión Asamblea Local  
Consejera Rosalba Muños, manifiesta que aún no le han dado respuesta por parte de ningún colegio para el espacio 
donde se va a realizar la asamblea, programada entre el 25 y 29 de julio 
Consejero Nelson Tuntaquimba indica que tiene programado realizar la asamblea de su sector entre el 29 y 30 de 
julio. 
En consenso con los presentes se acuerda realizar la asamblea general en una fecha estimada del 02 al 04 de 
septiembre 2022, con fecha límite de realización de asambleas sectoriales mes de agosto. 
 

9. Aprobación de actas junio: 
Secretaria técnica indica que se hizo envío de las actas del mes de junio vía correo electrónico el 07 de julio, 
pregunta si se da por aprobadas las actas o alguno tiene alguna observación o ajuste: 
Acta Sesión Ordinaria junio 10  
Acta Sesión Extraordinaria 17 de junio 
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Acta Sesión Informativa 24 de junio 

En consenso se e dan por aprobadas las actas mencionadas del mes de junio. 

10. Proposiciones y varios 
 
Consejero Wilmar Eccehomo Córdoba, solicita que sea invitada la a siguiente sesión la Señora Nini o el operador del 
contrato de los festivales, pues presenta algunas inconsistencias en los pagos, para tener claridades. 

Consejero Henry Amaya, propone hacer difusión antes de la asamblea, para tener claridades de fechas y lugar. 

Consejera Dioselina Moreno, solicita que se tenga en cuenta los estratos 1 y 2 para abrir un CREA en Engativá Pueblo; 
plantea en la junta de acción comunal como espacio para trabajar. 

Profesional Javier González, responde que por temas de recursos no es posible gestionar la apertura de un CREA en 
ese sector pro el momento; se podría articular con Ramiro Borja que es el articulador zonal de la localidad para tener 
la posibilidad de abrir un grupo en algún espacio de ese sector. 

Profesional Alexandra Garzón, manifiesta que en la junta de acción comunal no se puede usar como espacio para talleres por el 
momento, ya que se va a intervenir para arreglos de infraestructura, con el Profesional Ramiro Borja se está en la búsqueda de 
un espacio para implementar dichos talleres artísticos. 
 
Se da por terminada la sesión, se agradece a los presentes su participación. 
 
Porcentaje de Cumplimiento del Orden del Día 100% 

III. CONVOCATORIA 

Pendiente por convocar  
 

IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS: (La Secretaría Técnica del 
Consejo o la Mesa debe proyectar este punto, extractando los temas específicos de la discusión general 
desarrollada en cada punto de la agenda) 

 

PROPUESTAS 

PUNTO DEL 
ORDEN DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 
(SI – NO) 

6,7,8 y 9 
Aplazar los puntos 6, 7,8 y 9 como 
continuidad para otra sesión. Dioselina Moreno Si 

8 
Realizar la asamblea general para el 
mes de septiembre Indy Tuntaquimba Si 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 



Acta No.11 sesión ordinaria– Fecha: julio 08 de 2022  

 

 

   

 
ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL 

SISTEMA DISTRITAL DE ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO 

CÓDIGO FR-01-IT-PDS-02 

VERSIÓN 03 

 
FECHA 

 
27/03/2019 

 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES 

Elaboración de acta  Lesly Marcela Toscano 

Revisión y envío de acta  Indy Tuntaquimba 

Hacer propuestas y enviar temas para la agenda de las sesiones vía 
WhatsApp 

CLACP 

Enviar la agenda para las sesiones ordinaria con el orden del día mínimo con 
8 días de anticipación 

Indy Tuntaquimba – Carlos Solano 

Realizar un encuentro o avance por cada comité para construir un 
cronograma de trabajo en la sesión ordinaria del mes de agosto 

CLACP 

Consultar con Ramiro Borja la posibilidad de tener un taller de extensión del 
CREA en Engativá Pueblo 

Javier González 

 
 

DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO 
PERSONA O PERSONAS QUE 
INTERVIENEN 

No Aplica 
No Aplica 

En virtud a lo establecido por el Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Engativá la presente acta se 
firmó originalmente por: 

 

           Firma Original                                                                                                                                                                     

Carlos Arturo Solano                                                                                                                                Indy Tuntaquimba 

Coordinador CLACP Engativá                                                                                               Secretaria Técnica de CLACP             

                                                                                                              Secretaría Distrital de Cultura Recreación y Deporte 
 

Aprobó: Consejeros Locales de Arte, Cultura y Patrimonio de Engativá 

Revisó: Secretaría Técnica Indy Tuntaquimba DALP/SCRD 

Proyectó: Marcela Toscano Trujillo 
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